

en Canadá con residencia en Ottawa.

"En el aspecto político, el Príncipe Saud y yo hemos examinado la situación actual del Oriente Medio....Como Uds. saben, Canadá es uno de los principales contribuyentes a la UNRWA y a las fuerzas de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas. Con todo, en nuestras conversaciones, nunca traté de sugerir cuáles deberían ser los detalles de un eventual acuerdo pacífico en el Oriente Medio. La postura del Gobierno canadiense siempre fue que las partes interesadas deben tratar de llegar a un acuerdo negociado sobre la base de las Resoluciones 242 y 338 del Consejo de Seguridad y los principios contenidos en ellas. El Gobierno canadiense cree que, para lograr un acuerdo justo y duradero, hay que establecer fronteras seguras para todos los estados de la región y respetar, al mismo tiempo, la soberanía, integridad territorial e independencia política de los mismos. Del mismo modo, para que cualquier acuerdo sea justo y permanente se deberán tener en cuenta las aspiraciones e intereses legítimos de todos los pueblos de la región, incluidos los árabes palestinos...."

Jordania

El Sr. MacEachen y sus acompañantes viajaron después a Jordania para hacer una visita de dos días. En la conferencia de prensa del 16 de enero, el Ministro declaró que Canadá no estaba involucrado en las disputas del Oriente Medio y que a Ottawa no le incumbía adoptar posiciones en cuestiones filosóficas.

El Rey Hussein dijo a los periodistas que Jordania sentía una profunda admiración por Canadá, dado su interés genuino por la causa de la paz mundial.

El Rey invitó a la delegación canadiense a realizar un viaje de placer por el golfo de Aqaba a bordo de su yate pilotado por el Primer Ministro Zaid Rifai.

* * * *

Iraq

El 17 de enero, la delegación canadiense salió de Jordania hacia Bagdad, donde se celebraron conversaciones con funcionarios iraquíes. Se espera que dentro de unas pocas semanas Canadá e Iraq firmen acuerdos de cooperación económica y relaciones comerciales. El Sr. MacEachen dijo a los periodistas iraquíes que, si bien la política canadiense puede cambiar respecto al Oriente Medio, ésta había sido bien aceptada durante la visita a Egipto, Arabia Saudita, Jordania e Iraq.

Israel

En Jerusalén, Israel, última escala de la gira del Oriente Medio, el Sr. MacEachen mantuvo conversaciones con el Ministro de Asuntos Exteriores Yigal Allon y otros funcionarios. Se informó que una delegación israelí asistiría a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Asentamientos Humanos (Habitat) que se celebrará en Vancouver, Colombia Británica, el mes de junio. (Israel bicoteó la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Criminalidad, trasladada de Toronto a Ginebra después del debate canadiense sobre la admisión de la delegación de la Organización para la Liberación de Palestina y la denegación de su solicitud de aplazamiento).

En la cena ofrecida en su honor el 19 de enero, el día antes de su salida para Londres, el Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá dijo:

"La consolidación y expansión ulterior de las relaciones bilaterales con Israel, así como con todos los países del Oriente Medio, es un objetivo importante de la diplomacia canadiense en esta región. Este objetivo justificaría por sí mismo la aceptación de la amable invitación de su Gobierno, pero me complace también haber tenido la oportunidad de establecer contactos personales con Ud. y otros líderes israelíes. Tenía interés muy especial en celebrar conversaciones profundas sobre la postura y penetración israelí de la situa-